

## Últimas cifras de producción industrial podrían favorecer al próximo Imacec, señalan expertos



En la antesala de un nuevo Imacec, el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) dio a conocer esta mañana el Índice de Producción Industrial (IPI) de

noviembre, que aumentó 1,1% interanual, con dos de los tres sectores que lo componen registrando alzas: la minería y la manufactura. Asimismo, también se reportó un alza en la actividad del comercio en el mismo mes. Lee también...: La producción industrial creció un 1,1% interanual en noviembre: destaca la minería y manufactura Según el informe, el Índice de Producción Minera (IPMin) tuvo un aumento en 12 meses de 2,2%, como consecuencia de la mayor actividad registrada en minería metálica. En tanto, el Índice de Producción Manufacturera (IPMan) creció 0,6%. Sin embargo, el Índice de Producción de Electricidad, Gas y Agua (IPEGA) decreció 0,7% respecto a noviembre de 2023. Nuevas cifras de comercio e industria Al respecto, el jefe de análisis de XTB Latam, Ignacio Mieres, anticipa que este dato puede “reflejar un leve impacto positivo al próximo Imacec”. Esto aunque la cifra fue menor a la del mes anterior y por debajo de lo esperado por los analistas. Lee también...: La actividad del comercio muestra nuevos avances en noviembre, de la mano de las ventas al por menor Sobre el área del comercio, se presentó un aumento de 4,6%, misma cifra que anotó en particular el Índice de Ventas de Supermercados. El comercio minorista tuvo un aumento a 12 meses de 6,5%; mientras que el comercio mayorista también anotó un incremento de 3,8%. Un repunte que los expertos asocian al efecto Black Friday. Sin embargo, de cara a que se conozcan las cifras macro de 2024, el docente del CIES-UDD, Carlos Smith, lanzó sus proyecciones, acordes a las del mercado. Es decir, un crecimiento “en el año alrededor del 2,2%, 2,4%”. Crecimiento estancado Y en línea con estas declaraciones, pero con un tono incluso más pesimista, el académico de la Facultad de Economía y Negocios (FEN) de la Universidad de Chile, Alejandro Alarcón, explicó cuáles son los dos grandes factores que, a su juicio, están estancando el crecimiento económico. “El país está sumergido en un proceso de estancamiento más o menos fuerte”, aseguró Alarcón, apuntando que aquello puede atribuirse a la “falta de confianza” por la “incertidumbre que ha generado (...) el gobierno de Boric, pero también es porque no hay inversión”. Los analistas consultados por La Radio coinciden en que la premisa de “volver a crecer al 4%” se vislumbra lejana, y que recién en 2026 se podría retomar esa senda.